

Premier schéma d'une notice consacrée au Baron Paul GREINDL
à paraître dans la BIOGRAPHIE BELGE d'OUTRE-MER publiée par
l'Académie Royale des Sciences d'Outre-Mer.

à la demande de M. J. RYCKMANS
3042 LOVENJOEL BIERBEEK

septembre 1980

Paul, Jules, Léonard, Maurice, Vincent-de-Paul, Baron GREINDL
(Bruxelles 10 juin 1878-Zellick 6 septembre 1951).

Il épouse à Bruxelles le 30 avril 1903 Isabelle de BURLET.

Son père Jules, Baron puis Comte GREINDL est Envoyé Extraordinaire et Ministre Plénipotentiaire de S.M. le Roi des Belges. Il a été Secrétaire de l'Association Internationale Africaine de 1876 à 1879.

Paul GREINDL entre à l'Ecole Militaire le 30 novembre 1897. Il en sort le 30 novembre 1899, est nommé sous-lieutenant et affecté à la Compagnie cycliste du 2e Bataillon du Régiment de Carabiniers caserné à Bruxelles (Caserne Prince Baudouin).

Le 30 juin 1906, Paul GREINDL est nommé Lieutenant et pensionné pour infirmité contractée au service : maladie de coeur considérée par les médecins comme incurable.

Le 4 août 1914, il se porte volontaire pour reprendre du service pour la durée de la guerre en qualité de Lieutenant de réserve

10 août 1914 : versé au 6e régiment de Volontaires

fin août 1914 : passé au 5e régiment de Volontaires où il servait déjà

13 octobre 1914 : le 5e régiment de Volontaires est dissous

? octobre 1914 : mis à la disposition du Lieutenant-Général de SELLIERS de MORANVILLE

22 octobre 1914 : versé au 1er Carabiniers de forteresse

18 décembre 1914 : mis de nouveau à la disposition du Lieutenant-Général de SELLIERS de MORANVILLE et envoyé au Centre d'Instruction n° 8, détachement d'Avranches

13 mars 1915 : désigné comme professeur au Centre d'Instruction de Sous-lieutenant auxiliaires Instructeurs à Bayeux

13 octobre 1915 : à l'Armée de campagne, adjoint au Colonel BERGER commandant les troupes d'armée

2 novembre 1916 : désigné pour le Ministère de la Guerre au Havre.
Il se porte alors volontaire pour l'Afrique et le

11 novembre 1916 : est détaché au service de la Colonie. Le médecin qui l'examine à ce moment voulait s'opposer à son départ. Paul GREINDL obtient cependant son consentement en lui faisant remarquer qu'il va en Afrique dans des conditions de confort spéciales et que sinon il fera tout le possible pour être renvoyé à l'armée de campagne.

18 décembre 1916 : commissionné en qualité de Capitaine en second pour la durée de la guerre.

5 décembre 1916-21 janvier 1917 : voyage le Havre-Dar es Salam

Paul GREINDL a été frappé par la mort tragique de trois de ses cinq fils :

- Baudouin : 5 septembre 1910 - 16 février 1937. Lieutenant à la 5e Bandera de la 2e Légion des troupes nationalistes du Général FRANCO, tombé au champ d'honneur devant Madrid le 16 février 1937.
 - Jean : voir plus haut. Arrêté par les allemands, condamné à mort et incarcéré, au mépris de toutes les règles du droit international à la caserne de Gendarmerie d'Etterbeek (objectif militaire), il a été tué dans le bombardement de cette caserne par les Alliés le 7 septembre 1943.
 - Gérard : 10 novembre 1916 - 13 mai 1948. Officier aviateur, a fait la Campagne des 18 Jours. A servi de 1941 à 1945 dans la South African Air Force - Major.
Commandant de bord à la SABENA, a trouvé la mort à Libenge, une tornade s'étant abattue sur son appareil au moment de l'atterrissage.
-